
BILAN DE LA LÉGISLATURE 1995·1999 

La législature 1995-1999 s'achève déjà. L'heure 
est arrivée de tenter d'esquisser un premier 
bilan de l'action conduite dans la commune par 
les autorités verniolanes. 
Ce bilan n'a pas l'ambition d'être exhaustif. Il 
synthétise la réalisation des principaux objectifs 

qui avaient été fixés: révision du plan directeur 
communal, amélioration du traitement des 
déchets, lutte contre le gaspillage de l'énergie, 
maintien de l'action sociale, amélioration des 
horaires des transports publics et de la sécurité 
aux abords des écoles, etc. 
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3 Bilan de législature 95-99 

La législature 1995-1999 
sachève déjà. L'heure est ar-

rivée de tenler d'esquisser un 

premier bilan de l'action 
conduite dans la commune 
par les autorités verniolanes. 

Administration municipale 

Mairie de Vernier 
Rue du Village 9, tél. 306 06 06 
Ouvert de 9h à 12h el de 14h à 17h 

Etal civil (sur rendez·vous ) 
de 9h à 11h30 el de 14h à 16h30 
Tél. 306 06 26 ou 306 06 27 
Pompes funèbres , lél. 342 30 60 

Location des locaux commynayx 
Rue du Village l , tél 306 06 76 

Centre de voirie 

(Routes, parcs et promenades, TPV) 
Via Monnet 3, tél 306 07 67 
Levée des ordures : 
Sauvin Schmidl SA, tél 304 01 00 

Pacte poyr l'emploj 

Association VIE 
(Vernier IntégratIOn Emploi) 
Maine de Vernier - Rue du Village 9 
Tél 306 06 48 

Service des sports 

Secrétariat, tél. 796 62 96, le matin 
Route du Bois·des·Fréres 30 
Bassin couvert du Lignon, horaire jus· 
qu'au 15 mai : !un·ma·jeu·ven 9h30· 
13h30 et 16h30·20h30, me 9h30·20h30, 
sa..<fi + jours fériés 9h30-17h. 
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Renseignements utiles 

S,rvle, du t,y , lél 118 

Gendarmerl' geneyolse. tél. 117 
Poste de Slandonnel, tél 4279321 
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Mairie de Vern ier, lél. 3060606 

Poste de Vernier 
Rue du Village l , tél. 306 06 83 

Poste des Avanchets 
Rue Grand-Bay 21 , lél 7972222 

Poste du Lignon 
Av. du Lignon 34 , lél. 797 09 09 

Appel sanitaire d'urgence 
Cardiomobile. lél. 144 

Medecins 
Urgence AMG, lél 322 20 20 
SOS Mêdeclns. lé! 34849 50 

Hôpjtaw( 
Hôpital cantonal , lé! . 372 33 11 
Hôpital de la Tour, lél. 780 01 13 

Centre antipoisons 
Appel urgent, lél. 01 /251 51 51 

Boyrse aux vêtements 
Chaque mardi de 14h a 17h, 
le 2éme jeudi du mois de 18h à 20h, 
sous-sol de r école des Ranches Il , sauf 
vacances et jours fériés et jeudis des 
mois de décembre et janvier. 
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Cenlre d'action sociale el de sante 
Têl. 979 06 06 
Ch. de l'Etang 4· 1219 Châtelaine 
8h30·12h, 14h-17h30 (fermé mardi malin) 
Permanence juridique sur rendez-vous. 
un mardi sur deux de 16h à l Bh 

Antenne du Lignon 
Av. du Lignon 78, tél. 796 63 11 
Bh30·12h, 14h-17h30 (fermé mardi matin) 
Permanence juridique sur rendez-vous. 
un mardi sur deux de 16h à 1Bh 

Antenne des Avanchets 
Rue du Grand-Bay 18, tél 7957590 
8h30-12h. 14h-17h (fermé mardi matm) 

Service social communal 
Rue du Village 1. tél. 306 06 20 
9h-12h, 13h30-16h 
Permanence juridique sur rendez·vous, 
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l e Lignon, 12 bis Nicolas-Baguerel. 
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Avanchets, centre commecial. 
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Bilan de la législature 1995-1999 

La rév ision du plan directeur 
communal 

Cet objet était prioritaire . du fait qu'il 
s 'agissait d'une réflexion sur l'avenir 
de la commune. 
Le premier plan de ce type avait été 
élaboré avec des données datant de 
1976, avant d'être approuvé en 1979. 
Cette révision , rendue indispensable 
du fait de l'évolution législative et 
sociétale notamment. aura pris plus 
de temps que prévu initialement. 

l 'autorité communale a désormais 
l'habitude de ne plus rendre de préa
vis sans se référer à ce plan. Rele
vons à ce propos, qu'eUe s'est adjoint 
les services d'un véritable profession
nel en la personne d'Andrea Fossati, 
lequel exerce la fonction de Secré
taire général adjoint technique. Oulre 
l'adoption de ce plan directeur com· 
munal révisé, trois études de détail 
viennent de se boucler. 
Il s'agit du schéma directeur du vil· 
lage de Vernier (adopté par le Conseil 
municipal dans sa séance ordinaire 
du 2 février 1999). 

Une seconde étude a été menée a 
propos de la mise en valeur et de la 
protection du Bois de la Grille, du bois 
des Fréres et de la parcelle «Au Mou
lin». 

Enfin, la troisiéme concerne une amé
lioration du réseau piétonnier des 
AvanchelS. Ces études, élaborées 
au fur et à mesure des besoins el en 
fonction des priorités, abordent de 
manière plus précise et détaillèe un 
thème ou un secteur. 

A ce titre, eUes contribuent a la con· 
crétisation des options contenues 
dans le plan directeur. 

L'amélioration du traitement des 
déchets 

Depuis des années, Vernier se situe 
en queue en matière de pourcentage 
de récupération des déchets. 
La priorité a été mise sur la valorisa
tion des déchets organiques. 

Un concept a été mis au point , adopté 
en mai 1996, puis partiellement appli· 
qué. Il s'agissait d'une part de favori
ser l'information de la population. 
d'autre part , d'organiser des cours 

afin de favoriser le compostage indi
viduel. Les enfants ont également été 
sensibilisés par le biais de cours spé
ciaux délivrés dans les écoles par 
des spécialistes. 

Un dernier projet, relatif à l'améliora
tion de l'efficacité des déchetteries, 
vient de s'achever. Deux chômeurs 
en fin de droit font désormais le tri 
systématique des déchels de jardins 
depuis le 1 er septembre 1998. 
Un premier bilan a permis de consla
ter qu'en 1998, la commune a été en 
mesure de livrer 355 lonnes de plus à 
la station cantonale de compostage 
du Nant-de-Châtillon. 

Une demande de crédit de 700 000 
francs pour la premiére étape de la 
mise en place et l'amélioration des 
sites de récupération des déchets 
prise en considération le 20 mai 1997 
par les élus a finalement été relirée le 
la mars 1998 par le Conseil adminis
tratif du fait de la situation des finan
ces communales. 

Néanmoins une alternative neltement 
moins onéreuse a été trouvée de
puis. avec la collaboration des régies 
et des concierges . 
Ainsi, au Lignon, des con tainers vont 
équiper un certain nombre d'aUées. 
Ils serviront a récupérer le papier et le 
verre. Autant de mesures qui permet· 
tront de réaliser des économies en 
évitant d'aller brûler ce type de dé
chets au prix fort. 

LuUer contre le gaspillage de 
l'énergie 

La commune s'est attelée è cette 
tâche en 1993 déjà en créant un ser
vice à cette fin . Un crédit de 150000 
francs a été voté par le Conseil muni
cipalle 12 décembre 1995. 

Vernier a joué le rôle de commune 
pilote dans le cadre de l'Opération 
Genevoise pour une Utilisation Ra
tionnelle de l'Electricité (OGURE). 
Cest ainsi que diverses mesures ont 
été prises afin d'agir à la fois sur la 
consommation d'électricité , mais 
aussi sur la consommation d'eau. 
Un exemple. à la piscine du Lignon, 
une économie de 66% a pu être réa
lisée sur la consommation électrique 
en modifiant le fonctionnement des 

pompes. 
Il faut savoir qu'en 1997, par exem
ple, la commune a dépensé pour sa 
consommation de fluides (eau, élec
tricité, chauffage et carburants) prés 
de 2 millions de francs. 
A ce propos, il faut signaler que la 
construction d'un bassin couvert au 
Lignon n'a eu que peu d'incidence sur 
la consommation globale de Vernier. 
Il est vrai que celle-ci a été équipée de 
capteurs solaires photovoltaïques. 

Continuer è assurer une action 
sociale efficace 

Malgré la situation budgétaire difficile 
dans laquelle la commune s'est trou
vée. l'action sociale a été maintenue. 
L'un des points forts aura été l'accent 
mis sur la participation des Vemiolans 
eux-mêmes aux décisions afin de 
définir au mieux les objectifs. 

Un exemple : les centres de loisirs 
Comme leurs subventions cantona
les ont été bloquées, il a fallu redéfinir 
les priorités de chaque centre. Des 
réunions avec leurs responsables a 
permis d'éviter les doublons. mais 
aussi de les faire se connaître entre 
eux. 
Les comités de gestion formés d'ha
bitants du quartier concerné ont pu 
cerner au mieux les réels besoins. 
Désormais. la commune et les comi
tés en Question sont plus forts pour 
négocier avec le canton. 

Autre exemple: la création d'un pre
mier conseil de quartier à ATre·Le 
Lignon le 22 mars dernier. Il est le fruit 
d'une longue réflexion menée avec 
tous tes acteurs à propos du pro· 
bléme de la violence. Ce conseil per
mettra â l'ensemble de la population 
de s'exprimer. Il transmettra ses déci
sions à l'auto rité qui devra en tenir 
compte. Un processus relativement 
similaire se développe aux Avanchets, 
à partir du probléme de la drogue. 

Favoriser les transports publics 

Les horaires des lignes 51 et 52 ont 
été adaptés à la demande des usa
gers. En outre, la ligne 52 sera pro
longée en direction de Saligny dés le 
mois de mai. Durant cette législature, 
les verniolans ont pu prendre passes-
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sion de cinq nouveaux bus grâce au 
vote d'un crecht de 1,75 million de 
francs en octobre 1996. 
Enfin, les courses scolaires ont été 
doublées depuIs une année 

Permettre à la jeunesse de s'épa
nouir par le sport 

Outre l'incontournable mise en ser
Vice du bassin couvert du lIgnon, il 
faut rappeler la mise sur pied de trois 
parcours mesurés pour la course à 
pied, l'Installation d'un éclairage pour 
le stade de football des Avanchels. 
mais surtoull'étabhssement d'un nou
veau règlement permettant de ne sub
ventionner dorénavant que les clubs 
formant des jeunes 

Accroître la sécurité 

Un responsable de la police, des pom
piers. de la protection civile, des sa
maritains et des sapeurs-pompiers 
volonlalres a été nommé. 

Ce poste n'existait pas auparavant. 
La sécurité routière à proximité des 
écoles était une priorité , voici les 
mesures entreprises : engagement 
de patrouilleuses scolaires qUI vont 
débuter en avril pour les secleurs de 
Vernier-village, Châtelaine et de 
l'école de Balexert; mise en place de 
kit-écoles aux alentours des lieux 
concernés; el enfin, introduction des 
zones à 30 km/ho 

D'autre part, il faut signaler rachat 
d 'un nouveau véhicule pionner 
pour la Compagnie des Sapeurs pom
piers, qUI a été mis en selVÎce le 
19 mars 1997. 
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S.G. 

FONDATION DES MAISONS 

COMMUNALES 

à louer 

places de parking 
interieures 

chemin de Poussy 30 à 44. 

Fr. 80.- par mois. 

Tél. 344 88 20. 

Présentation des candidats à 
l'élection au Conseil administratif 

VOICI les troIs questions que nous avons posées aux candidats ' 

1 Oepuis votre engagement dans la vie communale , quelle est l'action 
dont vous êtes le plus fier? 

2 Si vous êtes (ré}élu, qu'elle serait la principale déciSion que vous aime
riez pouvoir prendre ? 

3 Quelles sont vos trois priontés poUf Vernier? 

GABRIELLE FALQUET (5) 
Conseillère administrative depuis 
1991 

La révision du statul du per
sonnel. Mon engagement avec la 
commission du personnel pendant 
18 mois a permis : 
- de créer un vérilable dialogue avec 

les collaborateurs , 
- d'écouter les gens du terrain, 
- d'affirmer leur rôle essentiel dans 

une collectivité publique. 
- de donner la possibilité d'aména

ger sont temps de travail , 
- de mettre en place les bases du 

partage du travail. 

2. Terminer la mise en place de la 
fondation de la petite enfance afin 
de ; 
- garantir la qualité des institutions, 
- de les adapter aux besoins specifi-

ques des familles , 
- de développer des moyens degarde 

qui correspondent à la vie active 
des habitants de notre commune, 

- de créer des réseaux de solidarité. 

3. a. Initier une politique en 
matière d'achat de terrains pour mieux 
maîtriser le sol et entreprendre des 
projets uhles a la collectIVité. 

b. Développer le partena-
nat entre les acteurs sociaux (anima
teurs - enseignants - assistants so
ciaux - éducateurs ... ) afin de créer 
une dynamique de quartier qui puisse 
répondre aux réels besoins des habi-

lants el adaptent les lieux en consé
quence. 

C. Poursuivre une politique 
d'économie des énergies afin de lais
ser à nos enfants un monde où il fM 
bon vivre. 

CHRISTOPHE ISE LI (PDC), 
Conseiller administratif depuis 1991. 

1. O'avoir convaincu le Conseil 
municipal de réaliser le bassin cou
vert de la piscine du Lignon. 

2. II ne s'agit pas d'une décision, 
mais de faire accepter par le Conseil 
municipal et nos partenaires les ré
gies et les propriétaires, un pro
gramme global d'amélioration de la 
récupération el du tri de nos déchets. 
Un aspect important de ce programme 
est la création d'emplois. 

3. - Réaliser les mesures préco
nisées dans le plan directeurcommu
nal adopté récemment. afin d'obtenir 
l'aménagement le plus harmonieux 
possible de notre commune qui a 
passablement souffert d'une urbani
sation pas toujours maîtrisée. 
Notamment dans le secteur de Châ
telaine-Balexert-Avanchets, y com
pris en matière de bruit. 

- Définir clairement les tâches 
que la commune doit et veut assumer 
face à l'action sociale cantonale. 

- Renforcer les efforts au ni
veau de l'entretien des Infrastructu
res vieillissantes. 



FRANCOIS AMBROSIO (R), 
Conseiller municipal depuIs 1989. 

1. Eire intervenu au Conseil mu· 
nicipal afin de permettre au personnel 
de la commune de dialoguer avec la 
commission des finances , pour éviter 
un connit dans le cadre de l'élabora
tion du nouveau statut. 

2. Entreprendre rapidement des 
démarches visant à retrouver la con
fiance de la population vis-à-vis des 
autorités communales de Vernier. 

3. - Parvenir à équIlibrer durable-
ment le budget. 

- Obtenir J'implantation de nou
velles entrepnses. 

- Développer modérément le 
nombre d'habitations en tenant 
compte de la qualité de vie. 

NELLY BUNTSCHU (ADG) 

1. Habitante de la région de 
Balexert-Avanchet-Châtelaine , je 
connais les nuisances que subit la 
population de ce secteur. J'imagine 
très bien ce que doivent supporter les 
habitants d'a utres quartiers de la corn· 
mune. Aussi , depuis 25 ans, je lutte 
contre l'implantation de nouveaux 
centres administratifs et commerciaux 
à Balexert et à Châtelaine. 
Avec le groupement des habitants du 
chemin de l'Etang 64 à 70 et l'Asso· 
dation des habrtantsd'Avanchet, nous 
avons résisté aux promoteurs en re· 
fusant les projets mégalomanes pro-
posés. 

A ce jour, nous avons gagné et l'en
treprise • Pfister • va rentrer dans ses 
meubles dans une zone mieux adap
tée à ce type de construction et pour 
un coût inférieur, elte pourrait nous 
remercier! Je sais pourtant Que les 
promoteurs ne céderont pas, mais je 
serai présente pour donner mon avis 
et défendre la population concernée. 

2. Durant deux ans, j'ai actrve
ment partk:ipé à une commisSion ex
traparlementaire chargée d'un projet 
de création d 'une crèche familiale à 
Châtelaine. c'est dire si tout projet de 
création de crèche dans notre com
mune m'intéresse. 
Si je suis élue, j'influencerai le Con
seil municipal el le Conseil adminis
tratif à prendre des décisions RAPI 
DES. Il semble que le projet de Châ
telaine soit en bonne voie, il faut tou
tefois le concrétiser. C'est pour moi 
une vraie priorité et pourVernier aussI! 

3. a) Vernier ne doit pas de
venir un dortoir de banlieue, aussi 
une bonne qualité de vie doit être 
offerte à ses habitants. Un grand nom
bre de terrains laissés en friche ou à 
l'abandon pourraient être revalorisés 
par leurs propriétaires et la commue. 
Nous pourrions créer de véritables 
poumons de verdure tout en respec
tant le nature. Il est indispensable de 
réaliser des · traits d'union de ver
dure ~ entre les quatre grands sec
teurs de notre commune. Ceci est 
possible. il faut avoir la volonté politi
que de l'entreprendre. 

b) Méme si quelques ef-
forts ont été entrepris récemment (plan 
directeur), notre commune est en
core confrontée à trop de problèmes 
de nuisances (routes à grand trafic, 
aéroport, dépôts pétroliers à proxi
mité d 'habitations , bétonnage abusif). 
Nous devons palier ces nuisances 
par une meilleure desserte interquar
tiers des transports publics. Nous 
éviterons ainsi l'emploi intempestif des 
véhicules à moteur qui polluent et 
augmentent le bru~ de façon alarmante. 
La poursuite de l'aménagement de 
réseaux de pistes cyclables offrant 
une meilleure sécurité est nécessaire. 
TOUS les grands ensembles d'habi
tations devraient bénéficier de récu
pérateurs de déchets. 

c) Si je ne perds pas de 
vue le soutien que doit apporter la 
collectivité publique aux personnes 
âgées, il ne faut pas oublier les jeunes 

dont la situation devient de plus en 
plus précaire. La créatton d 'emploi et 
de places d 'apprentissage est lâ éga
Iement prioritaire. Notre commune doit 
être le moteur d'une polrllQue écono
mique oeuvrant en faveur de remploi 
pour les jeunes souvent oubliés par le 
M système M de marché. 

RÉMI JÉQUIER (L) 

1. l 'adhésion à l'Association li-
bérale de Vernier en 1965. 

2 Ce serail d'abord de prendre 
contact avec les personnes qUI, à la 
Mairie de Vernier, sont dans les do
maines qui me seraient attribués 

3. a. l 'action socia le est un 
domarne que Je connais. ayant été 
collaborateur du Centre social pro-
testant à Genève pendant quelques 
années aprés mes études. Il s'agit de 
venir en aide aux personnes les plus 
démunies etaux familles qui en ont le 
plus besoin en complément aux pres
tations fédérales et cantonales. 

b. L'environnement impli-
que de maintenir et d'augmenter les 
poumons de verdu re tels que les parcs 
publics, les jardins familiaux, les zo· 
nes de villas. De plus. il convient de 
continuer la lutte contre les nuisan
ces de toutes sortes afin d'améliorer 
le cadre de vie. 

c. les finances publiques 
sont un domaine que je pratique de
puis une trentaine d'années. Avec ma 
formation de juriste (docteur en droit) 
et d'économiste (licence en sciences 
économiques et commerciales), fal 
créé Je poste de responsable techni
que de l'élaboration du budget de 
l'Etat de Genève. 
Pour Vernier, la réduction de la dette 
doit être poursuivie, ce qui diminue 
d 'autant les charges d'intérêt. 
En outre, en favorisant la créatIon 
d'emplois, il en résulte des recettes 
nouvelles sans augmenterle taux des 
impOts 
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Conseil municipal 

SÉANCE DU 17 NOVEMBRE 1998 

Sous la présidence de Christophe 
Dulex, et en présence du Conseil 
administratif in corpore et de 29 élus 
sur 35. le Conseil municipal a tout 
d'abord pris connaissance des com
munications de Mme le maire Ga
brielle Falquet. Le Tribunal fédéral a 
rejeté le recours déposé par les voi
sins de la maison de Champ-Claude 
contre l'arrêt du Tribunal administratif 
autorisant la commune à exploiter 
cette villa comme maison de quartier. 
Il est indiqué que plus de 20% du 
budget communal est couvert par les 
recettes de la péréquation entre tes 
45 communes du canton. 

Parcelles Boccard 

Lecture est faite des rapports de la 
commission de t'aménagement du 
territoire concernant la modification 
du régime des zones et le projet de 
plan localisé de quartier au chemin 
des Coudriers. Il prévoit la réalisation 
d'un hôtel en bordure de l'avenue 
Louis-Casaï, ainsi que quatre immeu
bles de quatre étages + superstruc
ture (en retrait de 35%). 22 villas sont 
également prévues. 
Cela représente en tout 110 loge
ments, soit approximativement 253 
habitants. Ce projet a une densité de 
0.8, alors que l'application du plan 
directeur cantonal permettrait une 
densité de 1.2 à 1.4. 
Le préavis positif recommandé par le 
Conseil administratif relatif à la modi
fication de zones est accepté par 
22 voix pour et 6 contre (R). Quant à 
celui concernant le plan localisé, il est 
également accepté par 16 voix contre 
10 et 2 abstentions. 
Une dérogation au rapport des suifa
ces sur la parcelle 575 (chemin des 
Grebattes) est acceptée à l'unani
mité, sans provoquer de débat. Il s'agit 
de la construction de trois villas 
contiguës. 

Projet de budget 

Après avoir été présenté et analysé 
lors d'une ~Toutes commissions réu
mes· le 17 octobre dernier, ce projet 
de budget est accepté par 14 voix (L. 
POCo S.), 6 contre (R) et 8 absten-
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tians (ADG, E). Il laisse apparaître un 
excédent de charges de 488 '000 
francs (voir à ce propos sa présenta
tion dans le numéro de janvier-février 
d'Informations Vernier). 
Les élus ont ensuite voté par 27 voix 
pour et 1 abstention (L) la fixation de 
leurs jetons de présence pour le pre
mier semestre 1999 (soit une indem
nité de 80 francs par séance et de 65 
francs pour les séances de commis
sion ). 
Une résolution de Michel Monod rela
tive à l'aide en Amérique Centrale el 
visanl à allouer 10'000 francs à l'as
sociation Nicaragua-El Salvador pro· 
vaque un vaste débat. 
Finalement, apres avoir été amen
dée, afin de supprimer la référence à 
une association précise, cette résolu
lion est acceptée à l'unanimité. S'ajou
teront aux 10'000 francs la part des 
jetons de présence de cette séance 
(soit environ 2400 francs) . 
Après diverses interpellations et ques
tions orales, une pétition concernant 
le sapin de Noël situé vers l'arrét du 
bus 7, aux tours du Lignon, est en
voyée à la commission des pétitions. 
Une deuxième pétitions relative aux 
aménagements dans le préau de 
l'école enfantine de Poussy est éga
Iement envoyée dans cette même 
commission . 
Enfin, une demande de crédit pour 
l'assainissement, l'éclairage public et 
la réfection du chemin de Sonvent est 
renvoyée à la commission de J'envi
ronnement et de l'assainissement. 

SÉANCE 15 DÉCEMBRE 1998 

Le Conseil municipal , présidé par 
Christophe Dulex, a tout d'abord lu la 
lettre de démission pour des raisons 
personnelles de Marcelle Mulhauser 
(PDC), entrée dans ce conseil en 
1993. Jean-Pierre Zanatta a ensuite 
prêté serment. 
Puis les élus ont pris connaissance 
des communications du Conseil ad
ministratif. En l'occurrence, Mme le 
maire Gabrielle Falquet a annoncé le 
prochain versement à l'association 
Nicaragua-El Salvador de la somme 
volée lors de la précédente séance, 
du fait que les renseignements pris 

sur cette association se sont révélés 
positifs . 

Sapin de Noil l 

Les conclusions de la commission 
des pétitions ont été adoptées à l'una
nimité: Le Conseil municipal prend 
acte qu'il n'esl pas possib le de faire 
quoi que ce soit, pour cette année, 
ceci à cause du délai trop court pour 
la mise en place d'une nouvelle déco
ration . Par conlre , il transmet le dos
sier au Conseil administratif avec la 
recommandation d'étudier, pour 1999, 
une nouvelle répartition des décora
tions au sein des quartiers, en tenant 
compte de leur spécificité et de leur 
grandeur. 
De plus, cette nouvelle répartition ne 
devra pas coûter à la commune plus 
cher qu'actuellement (soit environ 
35'000 francs. sans compter les frais 
internes). 
Le classement de la pétition relative 
au préau de l'école enfantine de 
Poussy est accepté à l'unanimité. Une 
solution a entre temps été trouvée 
entre les autorités et les reprèsen
tants des pétitionnaires pour l'achat 
d'une balançoire d'occasion pour la 
somme de 1000 francs. 
Puis diverses interpellations se suc
cèdent, de même qu'un certain nom
bre de questions orales. 
Trois crédits complémentaires sont 
envoyés en commission des bâti
ments et de l'énergie. Ils concernent 
les extensions des écoles de Vernier· 
place et des Libellues, la réfection 
des façades du Vieux-Lignon, et enfin 
l'aménagement des locaux du centre 
socioculturel du Lignon. 

Une demande de crédit pour divers 
travaux lourds dans les bâtiments, 
ainsi qu'une participation de la com
mune au financement de 
l'assainissement de la ZIMOGA sont 
aussi envoyées en commission . 

SÉANCE DU 2 FÉVRtER 1999 

La séance est ouverte par Christophe 
Dutex. président du Conseil munici
pal , en présence de 33 élus et du 
Conseil administratif. 
Mme le maire 1nforme les élus que le 
Conseil administratif a nommé 



Conseil municipal 

Patrick Lussi , actuel brigadier de la 
Police municipale, au titre de chef de 
la sécurité communale à partir du 
1 er janvier 1999 
Le Conseil administratif a donné un 
préavis favorable â l'organisation 
d'une journée sans voilure le 22 sep
tembre prochain. sur l'initiative du 
Département cantonal de l'aménage
ment. 
Le Conseil administratif a avalisé, 
sans y participer, un protocole d'ac
cord entre les habitants du chemin de 
l'Etang, la société immobilière Grand 
Trèfle U. promoteur, et le Départe
ment de l'aménagement permettant 
de lever les dernières oppositions à la 
réalisation de ce projet. 

Lors de l'Assemblée générale de la 
Coficoge (Coopérative financière des 
communes genevoises), les adminis
trateurs nous ont fait part de leur 
intentIon de dénoncer par anticipa
tion au 3 décembre 2000 l'emprunt 
série 11 auquel ont participé tant la 
commune que la Fondation des mai
sons communales pour un montant 
total de 50 millions, A cette échéance, 
il sera possible de bénéficier, deux 
ans plus tôt que prévu, de taux d 'inté
rêts plus favorables Que ceux payés 
actuellement. 

Le Tribunal fédéral a rejeté le recours 
de Vernier contre la décision de la 
Cour de Justice condamnant la com
mune à payer aux architectes du pro
jet Henri-Golay un solde d'honoraires 
de 60'000 francs, Malgré cet échec, 
la procédure a permis à Vernierd'éco
nomiser environ 80'000 francs, la 
demande initiale se monlant à 140'000 
francs. Les60'OOO francs seront payés 
pour moitié par la commune et pour 
moitié par la FMCV. 

Divers crédits votés 

Le crédit de 265'000 francs pour l'as
sainissement, l'élairage public et la 
réfectIon du chemin de Bonvent est 
accepté à l'unanimité. Celui de 
682'000 francs pour couvrir la partici
pation de la commune au finance
ment de l'assainissement de la 
Zlmoga est voté par 30 oui et 2 
abstentions. 

Suivent divers crédits complémentai-

extenSIons des écoles de Vermer
Place (+1 ,87%) et des Libellules 
(+3.56%), accepté par 24 oui , 6 non 
et 2 abstentions; 29'652 francs pour 
les frais engagés pour la réfection 
des façades de la maison du Vieux
Lignon, accepté par21 voix et 11 non; 
175'000 francs pour achever l'étude 
de l'aménagement des locaux du cen
tre socio-culturel du Lignon, accepté 
par 15 VOIX, 11 contre et 6 absten
tions; 500'000 francs pour assainir 
cinq chaufferies d'ici 2003, accepté 
par 25 voix et 7 abstentions. C'est 
ainsi une somme de prés d'1,75 mil
lion de francs qui a été votée ce soir. 

Fonds d 'innovations 

Un projet socialiste visant à créer un 
fonds d'innovations sociales, cultu
relles et économiques a été pris en 
considération par 22 voix, 9 opposi
tions et 1 abstention aprés une lon
gue discussion, Elle a été envoyée à 
la commission des finances. Une ré
solution relative à une étude secto
rielle de Vernier-village est acceptée 
par 29 oui et 3 non, Une résolution 
socialiste visant à permettre au Con
seil administratif de développer une 
politique d'achat de terrains dynami
que est refusée par 16 non, 14 oui et 
2 abstentions, 
Enfin, un projet de dérogation au rap
port des surfaces pour la parcelle 
1906 (chemin des Vidollets), de même 
qu'une demande de Clédit pour la 
réinformatisation des bibliothéques, 
et qu'une demande de crédit complé
mentaire pour l'information des pro
priétaires d'immeubles des zones NNI 
sont envoyés pour étude en commis
sion. 

S.G. 

Prochaines séances 
du Conseil municipal 

Mardi 

Mardi 

20 avril à 20h30. 

18 mai à 20h30. 

Mercredi 2 juin â 20h30, 
Séance d'installation du 

res ou non: 93'771 francs pour les Mardi 

nouveau Conseil municipal, 

29 juin à 20h30. 

Réseau solidarité 
Lignon - Libellules 

Vous av ez envie d'offrir o u de 
demander u n service? 

Sachez qu'il existe actuellement un 
réseau de solldanté, pour falfe SUrvi
vre un esprit de quarller, se rencon
trer, parler, s'entraider, échanger des 
services 

Ces dépannages ponctuels sont gra
tuits et ouverts à toute la population 

Par exemple . 
- votre enfant est malade et vous 

devez aller travailler, 
- vous ne pouvez pas occasionnelle

ment amener votre enfant à récole , 
- vous souhaitez connaître d'autres 

parents, 
- vous aimeriez obtenir une aide pour 

les devoirs de vos enfants, 
- vous devez faire face à un Imprévu, 
- vous souffrez de solitude, vous ren-

trez de l'hôpital , 
- vous avez beSOin d'un appui pour 

faire vos courses, 
- vous avez besoin d'une traduction 

en albanais, allemand, espagnol , 
turc, italien, arabe, portugais, perse; 

ou bien 
- vous pouvez tout simplement offrir 

un peu de votre temps, 

Alors, ce réseau d'entraide et de par
tage peut vous Intéresser, 
En aucun cas ce réseau ne se subs
titue aux services officiels, 

Vous pouvez contacter : 

Quartier Aire-Le Lignon 
Mme Nadjia TABANI, lél. 797 00 27. 

Quartier Libellules-Châtelaine 
Mme Nassira FELLAH, tél. 7965082, 

LAMACAV 
Owerte tous les jours, sauf le dimanche el 
le lundi malin de 9h à' 1h30 el de 14h30à 
17h30, Fermeture durant les vacances 
scotaires 

du 19 avril au 15 mai 99 

DENISE COMTE·FALCHI 
gouache et peinture à la cire 

MONIQUE SCHOTT·FALCHI 
terre cuite, céramtque 
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Evolution de nos déchets ménagers entre 1997 et 1998 

Les ordures ménagères incinérées sont en diminution 
alors que la quantité des déchets valorisés augmente. 
Nos efforts ont porté leurs fruits. nous avons recyclé 316 
tonnes de déchets ménagers, en plus en 1998 par rapport 
a 1997. 

Les déchets de Jardin représentent une grande partie de 
cette augmentation . Le projet de trier les bennes de jardin 
mis en oeuvre au mois de septembre 1998 a donné de 
bons résultats. Cette action sera donc maintenue. 

Le papier est également en hausse et cela ne représente 
Que le début de la progression étant donné que d'autres 
projets, encore cl l'étude, débuteront dans le courant de 
cette année 

La baisse de la quantité du verre est due principalement 
au remplacement des bouteilles en verre par celles en 
PET. 

On constate d'ailleurs que la quantité du PET est en 
augmentation. Cependant, la récupération du verre est 

I-Iabilanl 

Verre 
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::s Il kg 1 habitalll ~ 
305 kg / habitanr: 

Ordures méllogeres 

1.8 Ag 

1.8 kg fiJ Û 6kg 

Ferraille Texille et 
chaussures 

loin d'être effectuée correctement par tous, il est donc 
nécessaire de promouvoir sa valorisation. 

Durantl'année 1998, la commune a misen place plusieurs 
actions comme la récupération du papier dans tes écoles 
et administrations el le tri des bennes de déchets de jardin. 
D'aulres actions vont être mises en place dans le courant 
de cette année comme par exemple : la récupération du 
bois provenant des déchets encombrants. 

De plus. la commune compte entreprendre une impor
tante campagne de sensibilisation. La participation du 
citoyen au tri des déchets est une étape incontournable 
dans le recyclage. Cependant, en complément des sup
ports écrit comme les journaux et les publicités la meilleure 
façon de faire passer le message est le M bouche a 
oreille ~. 
Il est donc important d'en parler, de communiquer à vos 
proches ce que vous faites et ce qu'il faut faire. Beaucoup 
de personnes ne recyclent pas ou peu simplement par 
manque d'information. 

QlIalllité~ /99 '" 

L QIIUlllitb /998 

23kg 

-')1 kg 

Dechels de 
cuisine et jardin 

0.5 Ali 0.6 kg 
0.5 kg 

0.7 kg 

CJ (' 
Déchels Bouteilles 
divers en PET 

- 22 kg 

'25 kg 

Papier 

O.Hg 

O.I5kg 
~ 

Alli 



Ramassages ménagers 

Déchets encombrants 
mardi 4 mai 

Sont considérés comme déchets encombrants : meubles et objets ménagers 
volumÎneux (bois, plastique), matelas, pneus, skis .... 

Déchets métalliques 
jeudi 6 mai 

Sont considérés comme déchets métalliques: teraille , métaux non ferreux 
(aluminium, cuivre , laiton), meubles et objets métalliques. jantes ... 

Attention : 
Selon la nouvelle loi en vigueur, tous les appareils électriques et électroni 
ques lels que cuisinières , télévisions. fours , ordinateurs, machines à laver, 
etc. doivent être impérativement rapportés dans les points de vente . 

Frigos et congélateurs doivent être munis d'une vignette "recyclableM Qui 
peut être obtenue a la Mairie, au Centre de voirie ou dans les postes de la police 
municipale au prix de Fr. 75.-. 

Renseignements ; Centre de voirie , tél. 306 07 67. 

U N E QUES T ION DE CARA C T t RE 

Banque Cantonale 
de Genève 

AgêrKê cM Vernier: fOO!e de Vernier 219. !214 Vemlf'f. T~ 809 77 00 

Nous félicitons les gagnantes du 
concours «Où mettre quoi ?» du 
mois de janvier-février 

Mme Lilo Guizani , 

Mme Nadja Mendez, 

Mme Rénata Boussemacer. 

Mme Josiane Sally, 

qui onl chacunes gagné deux en
trées â la piscine du Lignon. 

Association des intérêts de 
Vernier-Village 

Te reconnais-tu? 

Si oui. dis â tes parents de nous 
téléphoner au 341 39 17 jusqu 'au 
30 avril 1999. 

Tu gagneras un bon de Fr. 30.- à 
valoir dans une bonne librairie gene
voise. 

Le comité de rAIW. 
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La Fédération genevoise de coopération 

présente l'exposItion Itinérante 

fi par-ci, par.là " 
Genève et le Pérou, deux mondes en écho 

à la Maison Chauvel-Lullin 

du lundi 26 avril 
au vendredi 7 mai, 

tous les jours 
de 14h à 19h. 

Vernissage 
26 avnl a 18h. 

A travers la vidéo, la musique et l'image cette manifesta
tion s'adresse à un public jeune, principalement concerné 
par les sujets traités, cependant les moins jeunes se 
sentiront tout aussi Intéressés. 
les thèmes ChOISIS soulèvent des questions qui transcen
dent les divisions Nord-Sud, riche-pauvre. 
M Par-cl. par-là· un espace qui amène à une prise de 
conscience de certaines réalités qui, parfois, ne sont pas 
si différentes. 
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MAÇONNERIES PAYSAGÈRES 

PAVAGES, DAllAGES NATURElS 

CLOTURES , PIÈCES D ' EAU 

ARROSAGE AUTOMATIQUE 

TAILLES DES ARBRES FRUITIERS 

ENTRETIENS DE JARDINS 

tél. 34138 41 - fax 022 341 45 10 
10, chemin de Sales -1214 Vernier 

COMMUNE DE VERNIER 

le Service des sports 
cherche 

hôtesse-caissière pour la Piscine du Lignon 

bonne présentation, capable de tenir une caisse 
Informatisée et habituée aux contacts avec le public. 

Horaire 

Période 

env 20,25 heures 1 semaine. 
comprend 1 week-end sur 2 
du 15 mai au 5 septembre 1999 

Envoyer lettre manuscnte et curriculum vitae à : 
Commune de Vernier, Service des sports, 

30. route du Bois-des-Fréres, 1219 Le li9non. 
Tel. 796 62 96. 

Piscine extérieure du Lignon - saison 1999 

Ouverture jeudi 13 mai 1999 (Ascension) 

Fermeture dimanche 5 septembre 1999 

Horaire Ouverture 9h30 

Fermeture (entrées) 19h30 

limite de sortie 20h 

Ouverture à 11 h tous les lundis (lundi de Pentecôte 9h30). 

Nous informons notre aimable clientèle que la piscine 
couverte, en été, ne sera ouverte qu'en cas de mau· 
vais temps. 

PARKING PAYANT 
La clientèle de la piscine bénéficiera d'un tarif préférentiel 
de Fr. 1.-par jour. Le paiement s'effectuera à l'intérieur de 
l'enceinte de la piscine, après le passage des tourniquets 
d'entrées. 
N'oubliez pas de retenir votre numéro de case. 

BUTTY 
- JAR D 1 ~i.§d'~I" 



Echos des clubs d'aînés 

Deux membres du club d'Avanchet 

Madame Gilberte PERNOO est une 
membre toute récente du club des 
aînés d'Avanchet. Elle est née à Ge
nève et a fait toutes ses écoles au 
Grand-Saconnex. Ellea travaillé pen
dant Irente ans comme employée de 
bureau dans une régie . 

Madame PERNOD est triste d'avOir 
perdu son époux il y a quelques mois, 
mais elle apprécie quand même beau
coup d'être à la retraite : elle est 
heureuse d'avoir du temps à consa
crer à ses arrière-petits-enfants, ainsi 
que pour elle-même, pour lire par 
exemple. 

Au moment de la fête de l'Escalade 
du clubd'Avanchet. à la fin de l'année 
passée, elle s'est proposée pour don
ner un " coup de main · : « Je n'étais 
pas très chaude à l'idée de m'inscrire 
dans un club d'aînés. mais quand j'ai 
vu toutes ces lables joliment déco
rées, l'ambiance chaleureuse qui ré
gnait là, ça a fail • tilt ". Je me suis 
sentie entourée, et j'ai été agréable
menl surprise de voir Ioule l'énergie 
positive de certaines personnes bien 
plus âgées que moi! Ce sont ces 
gens sympath iques et les activités 
très diversifiées du club qui m'ont 
décidé à m'inscrire.» . 

Si Madame PERNOD n'a pas encore 
eu le temps de toul découvrir, elle a 
déjà profité de la chorale, des confé
rences el des repas. 
Cequ'ellesouhaiteraitdeplus ? Peut
être quelques sorties, mais elle sait 
que cela est compliqué à organiser 
pour une association de petite dimen
sion : quand on est peu nombreux. 
les prix s'envolent et il est difficile de 
remplir suffisamment de places dans 
un car ! 

·Pour conclure , j'aimerais relever tout 
ce que la présidente, son mari et le 

M Bisnchm el Mme Pernod 

comité font pour faire vivre le club : 
merci à eux! H 

Quantà MonsieurVincent BIANCHIN, 
cela fait de nombreuses années qu'il 
est membre du club. Il est venu d'ita
lie quand il n'avait que trois mois et a 
habité aux Brenets avant de s'instal
ler à Genève en 1942 pour y faire 
toutes sortes de métiers : bâtiment, 
campagne, robinetterie. 

Monsieur BIANCHIN est heureux à la 
retraite , U tant qu'on a la santé !", Il 
apprécie d'être libre de son temps, de 
pouvoir venir au club, d'avoir une vie 
de couple active, et aussi. .. de pou
voir fai re une petite sieste quand il en 
a envie: • Je suis un très bon dor
meur, et ma femme doit souvent me 
réveiller quand le film est terminé à la 
télévision ft. 

Monsieur BIANCHIN aime beaucoup 
jouer, aux cartes en particulier, mais 
il apprécie aussi de pouvoir se rendre 
utile. C'est ainsi qu'il trouve sa place 
dans le club d'aînés : il savait que 
Mme BONNY en avait ouvert un, et il 

Photo CAO - P. Noverrsz 

s'y est inscrit dès qu'il a arrêté de 
travailler, ~ pour être en compagnie el 
pouvoir Jouer aux cartes " Il préCise 
que le club propose d'autres jeux ; 
Scrabble, loto, jeux de mémoire ou de 
questions .. 

Si Monsieur BIANCHIN est toujours 
prêt à donner un coup de main, y 
compris en cuisine (" Je ferais volon
tiers la vaisselle, mais d'aulres bon
nes volontés s'en occupent déjà 1 -). il 
apprécierait qu' il y ait plus de person~ 
nes qui s'inscrivent au club, et quel
ques hommes en particulier ... 

Pour terminer. Monsieur BlANCH IN 
tient à témoigner d'une expénence 
récente: " Je voudrais dire aux per
sonnes qui ont des problèmes de ca
taracle qu'il faut absolument qu'eUes 
consultent un spécialiste : je sais que 
cela ne marche pas toujours. mais en 
ce qui me conceme en tout cas, les 
soins que je viens de recevoir grâce au 
laser ont nettement amélioré ma vue! 

A bientôt donc, lors d'une prochaine 
après-midi au club des ainés 
d'Avanchet. 

Club des alnés Club des ainés 
Club des ainés 

d'Avanchet Club des alnés Club des ainés du LIgnon 

Mme Hedwige Bonny 
de Châtelalne-Balexart des libellules Mme lucene l ·Halre 

de Vernier-Village 

6, rue de la Crorx-du-
Mme Aimée Brandt Mme Alice Fasel 

50-53, av du llgnon 
M Isaac Nicoller 

levant 39, av de Crozet 10, ch de l'Uslne-tl-Gaz 1219 Le lIgnon 6, ch . de Champ-Claude 

1220 les Avanchets 1219 Chatelslne 1219 le llgnon 
Tél 7961670 

1214 Vernier 

Tél 796 99 59 (pnvé) Tél 796 60 83 Tél. 797 13 97 Ouverture du lundi au 
Tél 34103 48 

Ouverture Ouverture les mardi, Ouverture vendredi de 14h é 18h RéunIOnS 

le mardi mercredi et jeudi les lundi. mardi et jeudi (animation prinCipale les mercredi et vendredi 

de 13h30 li 17h30 de 14h é 17h de 13h3Qa 17h le mercredi) de 13h30 à 17h 
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Les énergies de Genève 

Parce que l'électricité est une énergie très familière, on oublie parfois qu'elle 
réclame quelques précautions. 

Grâce à des manipulations, des expériences, des jeux, un concours. vous apprendrez 
les gestes simples qui fom qu'électricité rime toujours avec sécurité. 

Venez découvrir l'exposition: 

au Centre Commercial du Lignon 

du 19 avril au 1" mai 1999. 

Jouez avec les SIG et gagnez des jeux «Electric game, maîtrisons l'énergie» 



Le Centre commercial du Lignon à le plaisir d'accueillir 

les SIG, Les énergies de Genève 

et leur exposition 

, , 
«BRANCHEZ VOUS SUR LA SECURITE» 

du 19 avril au 1er mai 1999 

des spécialistes de la sécurité électrique 
se tiendront à votre disposition 

pour répondre à toutes vos questions. 

N'HÉSITEZ PAS, VENEZ NOMBREUX !!! 

Shopping 



SEBASOL l'énergie solaire à portée de tous grâce à l'auto-construction 

Particuliers. collect ivités. investissez du temps plutôt que de l'argent. 

L'auto-construction connaît un vif suc
cès en SUisse alémanique et com
mence à bien s'implanter en 
Romandie. L'année dernière 3400 m2 

de capteurs autoconstruits ont été 
installés. 

l 'auto-construction de capteurs so
laires offre de nombreux avantages : 

- Tout d'abord fi nancier : des com-
mandes groupées de matériel de 
construction et un investissement 
personnel en heures de travail per
mettent une économie d'environ 
50% par rapport à une installation 
~ clé en main ·. 
La renc ontre de pe rsonne s ayant 
la même motivation, chaque mem
bre de groupe d'auto-constructeurs 
partage son savoir-faire ce qui 
donne à la construction des installa
tions un caractère convivial. 
La parfaite connaissance de son 
insta llation offrant ainsi la possibi
lité de l'exploiter au mieux, donc 
d'en garantir la qualilé et le rende
ment optimum. 
la produc tion de près de la moi
t ié de l'eau chaude sanitaire an
n uelle obtenue par préchauffage 
en hiver et entre saisons. Durant la 
belle saison possibilité d'arrêter 
complètement la chaudière. 
la baisse de consommation de 
combustibles fos si les. Une con
tribution concrète â la diminution de 
la pollution atmosphérique et â 
l'épuisement des ressources non 
renouvelables. 

La construction se fait en plusieurs 
étapes : 
- Le système de captage. Le cap

teur est composé d'un caisson en 
bois de 2.20 x 0.70 m, d'une épais
seur de 7 â 10 cm. Il est , suivant le 
type de capteur, soit intégré dans la 
toiture, soit apposé. La partie in
terne du capteur est constituée d'une 
feuille de cuivre sur laquelle on vient 
souder les tuyaux du circuit de cap
tage préalablement cintrés à l'aide 
de tables spéciales. Elle est peinte 
en nolt et posée dans le caisson sur 
une couche d'isolation. 
Le système de circulation . com
posé de pièces sanitaires à braser 
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en cuivre que l'on achéte dans le 
commerce, tout comme le régula
teur, le compteur de chaleur et 
autres matériels techniques. Pour 
braser, il n'est pas nécessaire d'être 
un spécialiste, aprés deux ou trois 
essais, la technique est acquise. 

- La pose des capteurs. On décou
vre les tuiles â l'emplacement prévu. 
les capteurs sont intégrés dans un 
cadre préalablement fixé sur le 
contre-lattage de la toiture. Vient 
ensuite la ferblanterie, les profilés 
aluminium elles joints caoutchouc 
qui recevront les verres. La pose 
des verres est une opération déli
cate . Elle se fera par petits groupes 
de deux ou trois personnes. L'étan
chéité parfaite entre les verres est 
assurée par recouvrement de ceux
ci les uns sur les autres, â la façon 
de pose de tuiles . 
l a régu lation du système se faitâ 
l'aide de sondes placées en toiture 
et sur le stock, lesquelles sont rac
cordées à un boîtier de régulation 
qui suivant la température de l'eau 
commande la mise en service de 
l'installation. 

- Interventions externes. Les auto
constructeurs construisent eux
même leurs installations. Toutefois, 
il peut s'avérer utile, voire indispen
sable de faire appel à un artisan 
professionnel pour certains travaux 
(ferblanterie, raccordement de l'ac
cumulateur sur le circuil sanitaire et 
raccordements électriques) 

Les capteurs solaires thermiques peu
vent couvrir entiérement les besoins 
en eau chaude en étéet partiellement 
en hiver. Dans les conditions cllmati· 
ques genevoises, un chauffage d'ap
point traditionnel reste nécessaire. 

SEBASOL est une association à but 
non lucratif, composée d'un petit 
groupe de spécialistes qui vous of
frira ,'encadrement nécessaire afin 
que vous puissiez au sein d'un groupe 
d'auto-constructeurs, réaliser votre 
propre installation solaire. 

Renseignements , prédimentionne
ment et devis estimatif gratuits sur 
simple demande au 320 00 02. 

Estimation pour une villa familiale standard 

8m2 de capteurs 
y.c. intégration, circulation, raccordements, régulation , comptage Fr. 4000.
Boiler 500 litres 
avec échangeur solaire, y.c. raccordement et isolation 
Frais de procédure 
pour la demande d'autorisation de construire 
Frais de licence SEBASOL 
y.c. dimensionnement de l'installation 
Total prestations SEBASOL 
Interventions externes 
sanitaire, électricité, ferblanterie, protections 

Total net général 

Raba is sur fournitures achats groupés - 10% 
Subventionne ment de l' installation 
llfédéral 400,- + 72,-/m2 
2/cantonal 30% du coOt total 
3/allègement fiscal: l'investissement est déductible 

du revenu du contribuable 

INVESTISSEMENT TOTAL 9000,- moins 4150,-

Fr. 2500.-

Fr. 200.-

Fr. 800.
Fr. 7500.-

Fr. 1500.-

Fr 9000,

Fr, 500,-

Fr, 950,
Fr, 2700,-

Fr, 4850.-
======= 



Le combustible de l'avenir: les pellets en bois 

L'écosystème de la forêt 

Toute vie sur terre a besOÎn du soleil. 
Ses rayons nous procurent chaleur et 
lumière. base de noire écosystème -
aujourd'hui et demain. 

La forêt est l'expression la plus forte 
de cette vie sur terre. Elle constitue 
un élément indispensable dans notre 
écosystème. 

le bois comme matière première 

l e bois n'est autre que de l'énergie 
solaire emmagasinée qui se renou
velle sans cesse, li joue un rôle impor
tant dans le cycle de la nature. En 
utilisant ce combustible que l'on trouve 
dans nos régions, on économise ainsi 
les énergies fossiles rares telles que 
le pétrole, le gaz naturel et le charbon. 

Dans le cycle de la nature 

En se chauffant au bois, on contribue 
à maintenir l'équilibre de la nature. 
Lors de sa combustion, le bois ne 
restitue que les éléments dont il a eu 
besoin pensant sa croissance, c'est
à-dire principalement du dioxyde de 
carbone (C0

2
). Le cercle se referme, 

la nature reste en équilibre et le phé-

nomène " d'effet de serre ", dû entre 
autres à une augmentation de la con 
centration en CO2 ne se produit pas. 

Les pellets, un bio-combustible 

Les pellets en bois sont fabriqués à 
partir de résidus de bois naturel et de 
copeaux non traités. On exploite ainsi 
des ressources naturelles tres peu 
utilisées jusqu'alors. 
Sous haute pression, le bois a l'état 
naturel est comprimé sous forme de 
pellets (petites pilules de bois). 
La lignine, substance naturelle du 
bois, sert de liant. Il n'est pas néces
saire de recourir à des substances 
complémentaires et nocives. 
La compression qui a lieu entraîne 
une nette réduction du volume. 
Empaquetés proprement dans des 
sacs en papier les pellets de bois 
peuvent facilement être stockés dans 
un garage, un débarras ou encore 
dans votre habitation. 

Les pellets constituent un combusti
ble naturel et propre contenant un 
pourcentaged'humiditéextrêmement 
réduit. Ils ont une valeur calorifique 
élevée et se consument en laissant 
très peu de cendres. 

Si les articles ci-dessus vous ont intéressés, 

le service de l'énergie 

organise 

une soirée de démonstration et d'information 
sur le chauffage solaire et bois 

(énergies renouvelables) 

le mercredi 5 mai 1999 à 20h, 
au Tennis d 'Aïre (buve"e). 

L'entreprise SEBASOL 

vous informera sur ses produits 
et vous pourrez examiner un • fourneau a pellets · (granules de bois). 

Nous espérons vous y rencontrer nombreuses et nombreux. 

Le Préposé à l'énergie : Rodolphe Schaetti 

La fabrication non polluante des pel
lets à partir de bois de la région, le 
transport ainsi que l'emballage né
cessitent trés peu d'énergie en com
paraison des combustibles fossiles· 
un bilan énergétique trésen faveur de 
ce bio-combustible . 

Que l'on considére le point de vue 
pOlitique, écologique ou encore éco
nomique, tout incite a l'utilisation des 
pellets en bois comme combustible . 

ARBOTECH 
SOINS AUX ARBRES 

-TAILLE DES ARBRES 

ET GRANDS SUJETS 

-ABAlTAGE ET 

DÉMONTAGE DÉLICATS 

-P ROTECTION DES ARBRES: 

PRÉVENTION SUR CHANTIERS 

-TRA ITEMENTS DIVERS 

ANALYSES DES RISQUES 

-PLANTATIONS ET 

TAILLES DE FORMATIONS 

B UTrY & CIE 
IO, chemindeSales-t214Vemier 
lél. 079 2034528 ou 022 341 38 41 

1 •• 0223414510 
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Les Sapeurs-pompiers de Vernier vous ouvrent leurs portes ... 

... chez VOUS!!! 

Le samedi 17 avril 1999 au Centre Commercial du Lignon et sur le Mail 
pendant les heures d'ouverture des commerces. 

Démonstrations ... Explications ... Questions ... !nlo""a"oRS •• •• " .. 

(démonstrations io 11h00, 16h00 et 17h00) 

Nous serons là pour vous renseigner. 

N'hésitez pas, venez nous voir. 

Alors à bientôt chez vous. 
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v.v. 
avec le soutien des autorités communales, 

les manifestations Vernier fleuri 
pour la promotion des décorations florales . 

Témoignez qu'il fait bon vivre à Vernier, 
fleurissez votre quartier 1 

17e Concours 
des fenêtres et 
balcons 

1 De Journée portes-ouvertes 
à l'établissement horticole 

Centre de voirie , 
Route de Montfleury 

Fleurissez vos fenêtres , balcons ou terrasses et témoi· 
gnez ainsi qu'il fait bon vivre à Vernier. N'oubliez pas de 
vous inscrire au concours communal. Des prix seront 
attribués aux meilleures décorations, chaque concurrent 
recevra un prix de participation . Veuillez vous inscrire au 
moyen du bulletin d'inscnption ci-dessous en précisant 
dans queUe catégorie vous désirez participer. 

Samedi 8 mai 1999 
de 10 h à 16 heures 

peyx catégories : 

a. Fenêtres et balcons 

b. Entrées, terrasses et villas 

Une confirmation d'inscription ainsi que le règlement du 
concours vous seront adressés. 

Le jury procédera, si possible, à deux visites durant l'été. 
Les concurrents n'étant pas prévenus. nous vous recom
mandons d'entretenir vos décorations florales afin qu'el
les soient toujours au maximum de leur beauté . 

Marché aux géraniums 
Grand choix de plantes annuelles. 
Proposition d'arrangements pour vos caissettes. 
Confections florales en fleurs coupées. 
Conseils des jardiniers communaux. 

Stand fribourgeois 
tenu par la chorale «La Marjolaine» 

à midi dans un local chauffé, pour vous restaurer: 
Jambon fumé à la borne, 
Meringues et crème de Gruyére, 
Spécialités diverses. 

N.B. A la suite d'accidents, le Département de justice et police rappelle que le règlement n'interdit pas de placer des 
vases ou bacs à fleurs sur les balcons et fenêtres , mals prescrit de les fixer à l'Intérieur des barrières, de telle manière 
qu 'Ils ne présentent aucun risque de chute. 

-_._----_ ... _---
Bulletin d ' inscription pour VERNIER FLEURI 1999 
A renvoyer à : Concours des fenêtres et ba lcons , Mairie de Vernier, A l'Int. de M. Beffa, CP 520, 1214 Vernier. 
Dernier délai : B mai 1999 

Mademoiselle , Madame, Monsieur, (Biffer ce qui ne convient pas) 

Nom et prénom: ....................................................................................................................................................... 
Rue et numéro: .............................................. ......................................................................................................... 
N" postal et localité: ......................................................................... . Tél.: ....................................................... . 

(Les candidats ne peuvent s'Inscrire que pour une seule section, mettre une croix dans la case qui convient.) 

Secttcn: Catégorie fenêtres et balcons 0 Catégorie terrasses. Villas 0 

Ouand on rentre dans l'immeuble : Etage: ................. A gauche; 0 Au centre 0 A droite 0 
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Avis à tous les membres 

de la Bourse aux 
vêtements 

de Vernier-Village 
Assemblée générale 

le mercredi 19 mai 1999 â 20h 
buvette de l'école des Ranches. 

Ordre du Jour 

1 Lecture et approbation du PV 
de rassemblée générale 1998 

2. Rapport activité SV 
3. Rapport trésorier 
4. Rapport vénficateurs des 

comptes 
5 Approbation des différents 

rapports 
6. Election du Comité 
7 Election des vérificateurs/triees 

des comptes 
8 Propositions individuelles 

el divers 
9. Clôture 

Suitea cette assemblée, nous aurons 
le plaisir de nous retrouver autour 
d'un verre el comptons sur votre pré· 
sence. 

Le ComIté 

Cet avis tient lieu de convocation 
personnelle selon décision du 
comité. 

Conseil des communes 
et régions d'Europe 

L'Académie européenne de grande
brelagne et le Conseil des Commu
nes el Régions d'Europe/section bri
tannique organisent le 13e séminai re 
des jeunes (16-20 ans) du 25 au 31 
juillet 1999 â Londres, 
Dans le cadre du thème cUnir l 'Eu· 
rope : du rêve à la réalité» des 
Jeunes de tout le continent pourront 
se retrouver pour apprendre ensem
ble, partager des idées et des expé
riences, enfin proposer des projets 
de résolutions 

Pour en savoir plus et recevoir le 
bulletin d'inSCription (délai d'inscrip
tion 10 juin) 
Conseil des Communes 
et régiOns. d'Europe ~:~~ 
Section Suisse l-, r~: 
Hôtel de Ville fltr! 
1002 Lausanne 
tél. 021 3152439 fax 021 3152008 
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Kermesse 
Paroisse catholique de 

Vernier 

24-25 avril 1999 

Salle communale de Vernier-Place 

Animation 

avec le groupe 
Jodler-Club " Alp-Hüttli tt 

et l'orchestre schwyzois 
.. Les Tricouni's tt 

Repas chauds les deux jours. 
Divers comptoirs. 
Bar au sous-sol. 

LE L.A.C.A.L. 
Les artistes et Créateurs 

Amis du Lignon 

Projet d 'animation à la salle des 
Fêtes du Lignon 

du 23 au 26 septembre 1999. 

Programme : 

Jeudi Dès 17h Installation des 
divers stands. 

Vendredi Ouverture dès 10h 
Vernissage 17h 
Fermeture environ 22h. 

Samedi Ouverture dès 9h 
Marché aux légumes 
Exposition · surprise" 
Exposition de petits 
jardins et concours. 
Installation de stands de 
frîtes, saucisses et vic
tuailles dès 10h. 

Le point fort de la fête sera la vente 
des ~ Poupées du Cœur" qui sont 
nées du Lignon et qui ont germés 
dans "esprit d'opérés cardiaques qui 
veulent à leur tour aider l'Association 
genevoise des parents d'enfants 
cardiopathes. Cette vente aura lieu le 
samedi soir, suivie si possible d'un 
bal. 
Dimanche dès 11 h ouverture puis 

vers midi pique-nique 
populaire convIvial. 

L'entreprise devient grande, alors ve· 
nez nous aider au 797 56 13 (répon
deur). 

Petite contribution financière sera 
demandée aux participants. 

Devenez membre du 

Tennis Club Vernier 
Il reste des places disponibles 

Le TCV dispose de 9 courts dont 3 
couverts. Des professeurs et des 
moniteurs sont à la disposition des 
membres et animent une école de 
tennis regroupant plus de 180 éléves. 
Nombreuses possibilités de forma
tion et compétitions internes pour tous 
niveaux de jeu et tous âges, y com
pris pour les débutants qui veulent 
apprendre à jouer au tennis. 

Cotisations : simple Fr. 320.-, 
couple Fr. 490.-, 
étudiant Fr. 120.-, 
enfant Fr. 65.·. 

Pas de finance d'inscription. 

Pour lous renseignements, écrivez à 
l'adresse du club ou téléphonez au 
3412515 ou au 757 62 85. 

Tennis Club Vernier, 
via Monnet 10, case postale 828, 
1214 Vernier, tél. 3412515. 

Buffet Lunch .•• 
•• • tous les dimanche de 11h30 à 14h00 

au restaurant La Récolte 

• de succulents plats chauds. 
• d'anrayames salades de saison 

• des crêpes et des gauffres, 
• et un merveilleux buffet de douceurs 

Sfr. 39.'" 

RéservatIons au 710 30 52 

/ 
Forum 
Park Hotel 

''''-'--IIM", H"'I :$..n .... ~ l..I_ IlU (œ.-JwÙ"! 

MENUISERIE 
AGENCEMENTS 

P. HAGMANN 

6, ch, des Carpières 
1219le Lignon 

Tél. 7960632 
Fox 796 08 62 



Permanence de contact et d'information 
Un instrument de communication au service de la population, 

des associations et des professionnels des Avanchets 

Depuis quelques temps, un groupe 
de Iravail - dénommé ~ Réseau res
sources ~, destiné notamment à ras
sembler et inventorier les compéten
ces locales susceptibles de répondre 
aux besoins des familles d'enfants 
scolarisés -en est venu à s'interroger 
sur la maniére de faire connaître les 
activités ou manifestations dévelop
pées par chacun de ses membres. 

Ce réseau regroupe essentiellement 
pour l'instant des enseignants, des 
travailleurs sociaux, des profession
nels de la santé et du parascolaire, 
l'îlotier du secteur, des habitants. 

Une des préoccupations de ce groupe 
consistait également à rendre visible 
et accessible l'importante vie sociale 
et culturelle déployée sur le terrain 
des Avanchets. 

Dès lors, il a développé un concept de 
permanence de contact et d'informa
tion qu 'il souhaite partager avec l'en
semble des associations de la cité et 
les autres partenaires sociaux locaux. 

Après quelques contacts avec quel
ques utilisateurs potentielS pour véri
fier leur éventuel intérêt, ce projet a 
rencontré généralement un écho fa
vorable. Aussi. aujourd'hui Je groupe 
initiateur lance-t-il un appel dans ce 
numéro d'Informations Vernier à tou
tes les associations ou organismes 
des Avanchets qui seraient intéres
sés à être parties prenantes ou utili
satrices de ce vecteur d'information 
et les invite à participer à 

une première rencontre 
le 27 avril à 20h 

au Centre de loisirs d'Avanchet. 
13, rue du Grand-Bay. 

L'objectif de cette réunion serait d'af
finer le projet exposé ci-dessous et 
d'inventorier les utitisateur et parte
naires intéressés à cette démarche. 
Cela serait également l'occasion de 
définir les modalités d'un • test de 
lancement · qui pourrait se dérouler 
au mois de mai. 
Le projet qui vous est soumis se pré
sente comme suit : 

Une permanence de contact et 
d 'information à l'usage des asse-

ciations et des groupes porteurs de 
projets d'animation des Avanchets. 

Ce lieu devrait permettre: 
- une meilleure visibilité des activités 

qui se développent sur le quartier, 
la possibilité d'établir un lien entre 
les habilants et les groupes propo
sant des animations, 

- une mise en relation entre celui qui 
offre des disponibilités ou des sug
gestions et ceux qui sont les mieux 
à même de les réaliser, 

- au travers de cette structure légére, 
mieux coordonner les activités et 
les manifestations locales - de met
tre en place un ~ collectif d'anima
tion des Avanchets. La souplesse 
et la simplicité de la structure pré
conisée, vise essentiellement à 
éviter de recréer une démarche sup
plémentaire et à favoriser une inte
raction entre les différentes actions 
entreprises sur le quartier. 

Cette permanence devrait se tenir 
selon une fréquence et un horaire 
régulier, dans un lieu central de la 
cité. Elle serait assurée, à !ournus par 
des membres des différents groupes, 
associations ou organismes oeuvrant 
sur le quartier. 

Concrètement, un petit stand, dont la 
forme reste à peaufiner, serait donc 
mis a disposition des habitants pour 
offrir : 

des informations sur 
- le calendrier des manifestations 

locales, 
- les ressources et services offerts 

sur le quartier, voire la commune 
- les diverses possibilités de s'enga

ger activement dans la vie des 
Avanchets; 

des possibilités 
- de dialogue, 
- de transmission rapide d'informa-

tions , 
- d'information et de contact direct 

sur des questions particulières, 
- de partenariat. 

Cet espace doit être un lieu ouvert, 
évolutif, dans lequel seront invités à 
participer tous les partenaires actifs 
sur le quartier, et où la participation 
des habitants devra être privilégiée. 

Les professionnels se situant au se
cond plan, soit en tant que participant 
à tel ou tel projet soit en personne 
ressource en raison de telle ou telle 
compétence. 

En espérant que nombreux seront 
ceux Qui n'hésiteront pas â saisir cet 
instrument et celte offre de collabora
tion le groupe initiateur vous attend le 
27 avril. 

Conservatoire 
populaire de musique 

Inscriptions 1999-2000 

aux Avanchets , vendredi 7 mai 
1999 de 16h à 18h45 
Groupe scolaire Avanchet-Jura 
au Lignon, lundi 26 avril 1999 
de 16h â 18h45 
Maison du Vieux-Lignon 
(derrière la ferme) 
à Vernier,lundi 26 avril 1999 
de 16h à 18h45 
Ecole de Vernier-Place. 

Audition commune 
des dasses de solfége et 
d'instruments à Vernier 

jeudi 29 avri l 1999 à 18h30 

Maison Chauvet-LuUin 
(rue du Village 57) 

Entrée libre 

" Terrasses de la cité .. 

Espace de rencontre et 
d'animation 

Suite au succès rencontré par les 
~Terrasses de la cité " l'été dernier 
aux Avanchets , un certain nombre 
d'associations et d'organismes Jaca ux 
souhaitent renouveler cette anima
tion au sein de la cité. 

Toutes les personnes intéressées à 
participer aux · Terrasses de ta 
cité 1999 ~ sont conviées à une rèu
nion qui se tiendra : 

le jeudi 22 avril 1999 à 20h 
au Centre de loisi rs d'Avanchet 

(13. rue du Grand·Bay). 
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Robert Vuillaume SA 

4 "h d~ bk:snt, ~s 

,2 9 :h6r. 0_11 

Tél 022/7969' 50 Fa, 022/796 95 

MENUISERIE . CHARPENTE 

ESCAUERS • COUVERTURE 

Revendeur concessionnaire 
EgoK;efer 

• feoétre:. M_ Soi Ba 'fYIDfOl 

• 1 ~në!f~ fen ...o!,0!'1 

• .enêlres phonlq\.~ 
• ~ef'l€'tre~ tnetmlque3. 

Volets o:ummÎJffi 

Portes d'entrée 

DI 

22, chemin des Batailles 
1214 Vernier - Genève 

Tél . (022) 341 24 85 
Fax (022) 341 25 51 
Natel (079) 658 84 33 

SOINS NATURELS DE SANTÉ 
REIKI 

MASSAGES 

REFLEXDLOGIE 

CHROMOTHÉRAPIE 

BLANC VivIane 
11 C, Avenue du Bouchet 
1209 Genève 

Tél. 734 05 03 
sur rendez-vous 
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INSTALLATION CHAUFFAGE 
ENTRETIEN ET DEPANNAGE 

ALLIA Domenico 
22. ch . des Batailles · 1214 VERNIER 

Tél. + lax341 0666 
Natel 079 624 55 71 

Vincent m 
PELLERITI ~ 

MENUISERIE · AGENCEMENT 

EBENISTERIE 

Réparations en tous genres 

lIS, route de Vernier· 1219 Châtelaine 

Tél. 796 82 23· Fax 796 49 25 

CARRELAGES ET REVÊTEMENTS 

G. SARACINO 
TRAVAUX DE PEINTURE 

PAPIERS PEINTS 
CREPI RUSTIOUE 

Atelier 2A, ch. du Sorbier 
46, r. Virglnlo-Malnall 1214 Vernier 
1217 Meyrin Têl 341 0843 

NATEL: 079 / 203 99 62 
FAX : 341 6772 

ENTREPRISE GÉNÉRALE 
D'ÉLECTRICITÉ 

98, route de Vernier 
1219 Châtelaine 

Tél. 797 22 20 - Fax 797 33 32 

ConcessionnaIre des ServICeS Industners (S, I.G) 
el de SWlsscom (PT.T) 

Nous recherchons 

NETTOYEURS (SES) 
pour Vernier 

Travail de 18h à 20h (ou22h). 
Permis valable. 

Se présenter le matin. 
ou téléphoner 

NET INTER SA 
2-4 rte de l'Uslne-à Gaz 1219 Aire 

Tél. 797 23 50 

G.FURCOLO 
Maçonnerie - Paysagiste 

Aménagements extérieurs 

Entretien 

Clôtures - Piscines 

Bd, chemin Mouille-Galand - 1214 Vernier 

Tél. 341 1856 Fax 341 2321 



ASSOCIATION VERNIER INTEGRATION EMPLOI 

Construire des " ateliers familiaux" 
et des locaux artisanaux, 

une nouvelle vie au Lignon? 

Dans le cadre de la recherche d'investisseurs privés pour la réalisation d'un bâtiment d'activités dans ta zone 
industrielle du lignon, la gérance COGERIM, l'AtelierCDM Architectes SA et ,'Association Vernier Intégration EmploI, 
lancent un grand sondage d'intérêt destiné à la population vemiolane 

1. 

2. 

Un projet d'«ateliers familiaux» pour votre usage privé, 
dans la zone industrielle du Lignon, vous intéresse-t-il ? ) oui 

Si oui. les propositions suivantes vous conviennent-etles ? Cochez la formule vous intéressant. 

Surface m2 Loyer mensuel Fr. Provisions charges par mois 

) 

Ateliers proposés ) 

20 

25 

30 

183.-

229.-

275.-

Un projet de locaux artisanaux pour un usage professionnel" léger .. 
dans la zone industrielle du Lignon, vous intéresse-t-il ? 

20.-

25.-

30.-

) oui 

De quelle surface auriez-vous besoin? 20 m2• 30 m2, 40 m2• 50 ml, 100 ml. autres m2 

Q nan 

o non 

3. Quel genre d'activités aimeriez-vous développer ? 
Atelier de peinture, de photographie, de décoration, autre artisanat? Concrétisation d'une idée? 

4. Dans quel délai auriez-vous besoin de ce local? ............................................................................... . 

5. Suggestions : ....................................................................................................................................... . 

6. Nom ..................................................... . Prénom ................................ , ....................................... . 

Adresse ..................................... ........................................ " .. , ................. .• , .. .. ..................................... . 

D ............................. _ ... ... _ ................ . Profession ................................ , .................................. . 

Questionnaire à retourner à : 

V.I.E. Projet Nouvelle VIE au Lignon - Case postale 457 -1214 Vernier. 

Pour tous renseignements complémentaires : tél. 306 06 48 (répondeur). 

21 



Le club de patchworl< de Vernier 

LE PATCHTEMPS 

expose a nouveau ses quilts 

à la Maison Chauvet-Lullin , 

rue du Village 57 a Vernier. 

jusqu'au 24 avr il 1999. 

Ouverture tous les jours 
de 14h à 20h. 

Constitué Il Y a 8 ans, ce groupement réunit une trentaine 
de passionnées de patchwork. Cette 5- expositton permet 
de présenter , dans un cadre appropné, une soixantaine 
d'oeuvres textiles récentes et de techniques diverses 

DepuIs quelques années, par la présence de quilts expo
sés dans tout le pays. le patchwork sUisse souligne une 
réelle expression textile 
Le club participe ainSI à ce courant qui redonne une 
nouvelle créativité à cet art traditionnel 

FIDUCIAIRE KUFFER & CIE 
BUREAU DE RÉVISION KUFIGEST 

DÊCLARATIONS D'lMPOTS 

COMPTABILITES 

ASSURANCES/CAISSE MALADIE 

GÊRANCE DE FORTUNE 

CONSEILS O'ENTREPRISES 

ORGANES DE RÉVISION 

Chemin de l'Alouette 7, Aire (derrlêre la Poste d'Aire) 
Téléphone 022 796 35 74 ou Nalel 079 442 23 17 

EXÉCUTlONS RAPIOES, PRÉCISES ET PERSONNALISÉES 

Service des loisirs de la jeunesse (DIPl 

Passeport-vacances 1999 .. . 

Da1es · 

des activités à la carte 

12·17 Juillet. 19-24 jUillet. 26-31 Juillet. 
9-14 août. 16-21 août. 23-28 août. 

Pour les Jeunes nés entre 1983 et 1989 

Vente mercredi 19 mai 1999 à 14h 
Mairie de Vernier (service social) 
Service des lOISirs de la jeunesse, 7, rue des Granges 
Genève~Tourisme, Gare de Cornavin 

Prix Fr 50.- pour 2 semaines librement choIsies parmi 
les 6 proposées. 
Amenerune photo (format passeport uniquement). 

Renseignements ; Service des loisirs de la jeunesse, 
tél 7384333 ou 738 43 87. 
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Les samaritains de Vernier 
organisent un 

Cours de samaritains 
Le cours traitera les sujets suivants: 

Comportement en cas d'urgence 
Alerter correctement 

Plaies cutanées 
Chutes dans la vie quotidienne 
Blessures sportives, fractures 
Troubles cardia-vasculaires 

Famille. maladies quotidiennes 

Les 31 mai, 3, 7, 10, 14, 17, 21 , 24 juin 1999 
de 20h à 22h 

à l'Ecole de Balexert 

Informations et inscriptions au 827 37 57 

Colonie de vacances " La Joje de Vivre" 

Membre de la Fédération catholique 

des colonies de vacances 

Dans une maison simple el chaleureuse situé à la M COte
aux-Fées -, quatre séjours sont proposés pour cet été : 

Séjour " A" pour les enfants nés entre 1986 el 1992, 
du 17 au 30 juillet 1999 

Séjour " B " pour les enfan ts née entre 1990 el 1992 
du 1" au 7 août 1999 (12 places) 

SéJour " C" pour les enfants nés entre 1985 et 1992, 
du 1- au 21 août 1999 

Séjour " 0 .. pour les enfants nés entre 1985 et 1992 
du 7 au 21 août 1999. 

Prix des séjours . 

Enfant réSIdant dans le canton de Genève 
camps A. D Fr. 410.-: B Fr. 220.- et C Fr 520.· . 

Enfant résidant hors du canton de Genève 
camps A. D Fr. 520.-: B. Fr. 260.- et C Fr. 690.-. 

Ces pnx ne doivent pas empêcher la partiCIpation d'un 
enfant. des réductions pour familles nombreuses, ainsi 
que des arrangements et des réductions sont possibles. 

Renseignements et inscriptions auprès de : 
Secrétariat de la paroisse St·Pie X, 
Cure St~Pie X. case postale 3, 1211 Genève 28, 
tél. 7969954 (du mardi au vendredi, heures de bureau) 



Samedi 24 avril 
Mail de Balexert 

Exposition de dessins d'enfants 
et 

présentation du spectacle 

" LES ERCHE 

11 H Proclamation des resultats 
du concours de dessins (enfants) et 
distribution des prix 

15h Présentation du spectacle 
par Jean-Marie Curti et 

'OR" 

remise des 1" et 2° prix du concours d'affiches (adultes) 

Vous êtes cordialement invités 
à venir voir les travaux des enfants de l'Ecole de Balexert qui présentent 

leur vision des " Chercheurs d'or " à Vernier. 

Renseignements: Service culturel. tél. 306 06 86. 
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C'est le 30 avril 1837 ... 

que fut inauguré le temple protestant 
construit en haut du chemin de Sales 
sur un terrain offert par François Na
ville. C'était la première chapelle pro
testante édifiée sur territoire catholi
que (1). Elle n·a que peu ou pas 
changé, ses 162 ans d'age ne ,'ont 
pas vieillie el si des immeubles se 
sont emparés d'une partie de son 
horizon, elle n'en fait pas une mala
die l 

Elle domine le pré du bas que le 
cimetière grignote peu il peu. Sur 
cette ancienne photographie qui doit 
dater d'avant 1900 (2), elle apparaît 
bien dégagée de toute construction, . 
Un monsieur el deux dames entre
tiennenl une conversation qui doit 
être animée : on ne regarde par le 

photographe. Les dames se protègent 
d'un soleil de fin d'après-midi. 
S 'il est encore si vif, on doit être en 
été. Mais Il est vraI que le monsleur
est-ce le pasteur - est en • manteau 
ml-été ". Alors fin aoOt. début sep· 
tembre ? 

Inlos quartier - VERNIER 

Association des intérêts de Vernier-Village 

Case postale 434 - 1214 Vernier 

Les deux dames sont peut-être celles 
que l'on voit ici avec leur grand cha
peau enrubanné et fleuri et qui sor-

tent presque du même tiroir. A voir le 
décor, elles posent dans un studio. 
Malgré ces coiffures, elles sont mi
gnonnes. Il y a fort à parier que la 
fréquentation du cinématographe est 
pour beaucoup dans l'abandon de 
ces échafaudages ... 

Du même lot. ce vieux couple. Nous 
en savons peu de chose. Ils sont 
nés vers 1880. Lui, c'était Henri et 
ene, Julie Carohne Joséphine. 

II était cantonnier et entretenait cette 
route toute droite qui part du bout 
du village. Il en rectifiait les bordu
res, bouchait les nids de poule du 
macadam et curait les caniveaux. 
Vers 1900, il est rentré un soir, 
émerveillé : il avait vu la première 
automobile de sa vIe. 

Ils ont eu 4 filles et 5 fils . En ce 
temps-là, on ne chômait pas. Il est 
vrai que l'on n'avait pas la télévi
sion, alors ... Mais il n'y avait pas 
non plus d'allocations familiales : il 

en fallait du courage pour se lancer 
dans une pareille aventure. 

Allant aux nouvelles, on nous a dit 
qU'II restait deux filles et un fils. Bel 
exemple de longévité si l'on songe 

que ces enfants sont 
parait-il nés entre 
1900 et 1918. 

Derrière ces deux 
vieux, li y a des ar
bres en fleurs . C'est 
le printemps. lis ont 
l'air de braves gens 
qui ont bien fait leur 
devoir et qui vont 
maintenant se repo
ser. .. 

(1) Voyez ~ Profil de 
Vernier" de 
Pierre Pittard. 

Pages 259 et suivantes. 

(2) Au dos d'une photographie du 
même lot. on iii : "1892/Chapelle 
de Vernier, faite par Mr Maurice 
Trembley et Melle Marguerite 
Lombard. Acheté à la vente de 
Vernier le 22 septembre de la même 
année.· (sic) . Provenance : Mme 
Annie Zuffereyque nous remercions 
vivement. 

Le comité de l'AIW 



AIW 

Assemblée générale ordinaire du 27 avril 1999 
a l'au la de l'école des Ranches 

19h30 partie administrative 

20h15 GIVAUDAN-ROURE SA 
exposé de Messieurs GANDILLON et LEROY 

dès 21h15 petite collation à la buvette 

Association des intérêts du quartier de Balexert et environs 
Case postale 8 - 1219 Châtelaine 

Assemblée générale 
le lundi 3 mai 1999 à 19h 

au centre de quartier de Balexert (av. de Crozet 31) 

Ordre du jour 

1. Lecture du PV de l'AG du 4 mai 1998 
2. Approbation du PV de l'AG du 4 mai 1998 

3. Rapports : · du président 
- de la trésorière 
- des vérificateurs de comptes 

4. Décharge du oomité et vote 

5. Election : - du président 
- des membres de comité 
- des vérifICateurs de comptes 

6. Fixation de la cotisation 2000 

7. Activités Gricabe 

8. Propositions individuelles - divers 

Apéritif offert 

Cette soirée sera suivie d'une soirée-raclette. 

Prix : Fr. 2.- la piéce. vin non compris. 

Participez 1 Nous vous attendons nombreux. 



Petites annonces· A votre service gratuitement 

1 A vendre 

Vends Jaguarchromé pour pare-boue 
de vélomoteur. Fr. 15.- + demi plan
che de décoration Ninja, Fr. 12.-. 
Tél 079 279 02 19 de 17h à 20h. 

Aquarium complet , 250 litres , 
Fr. 500.-. Tél. 796 00 12. le soir 

Vélo garçon Shlmano 6-9 ans, bleu. 
S vitesses, valeur Fr. 300,-, cédé 
Fr. 100.-. Tél. 7964316. 

Lit de voyage pour bébé jusqu'a 3 ans 
avec housse, Fr. 50.-. Baby relax 
BB Confort avec tablette, Fr. 35.-, 

Siège pourenfantjusqu'à 22 kg Kettler 
à fixer sur vélo adulte, Fr. 70.-, 
Tél. 7964316. 

Trés beau canapé 3 places et 2 fau
teuils. réglage individuel de chaque 
dOSSIer, tISSU brun chiné. très bon 

état. Fr. 600.-. Tél . 7968465 

Poussette transformable. avec ac
ceSSOires, en bon état. Fr. 200.-. 
Tél. 341 16 18 dés 19h ou Natel 

076 368 93 98. 

Frigo américain General Electrics 
d'origine. pariait état de marche. Fr. 

800.-. CuisinièreèlectriqueAmsa état 

de marche, Fr. 200.-. Skis, bâtons et 

chaussures enfants, taille 110 cm env. 

Tél. 796 17 92. 

lA louer 

A louer pour le 1er Juillet, spacieux 
5 pièces HCM, 2 salles d'eau , grande 
terrasse el balcon, Fr. 1890.- c. c. 
Tél 7960012, le soir. 

A louer de suite , Châtelaine, petit 
chalet partiellement rénové, ensoleillé. 
calme, 3 pièces, 52 m2 , cuisine entiè
rement équipée, salle de bains, WC 
séparé. Sous-sol indépendant avec 
petit atelier lumineux et chauffé , 
jardin 350 m2, place de parc. 
Loyer menseul Fr. 1850.- + charges. 
Tél. 796 88 61 (répondeur). 

IMaison à vendre 

Les Issambres (face St-Tropez), 
sludioenv. 30 m2, meublé. dans rèsi
dence parc bord de mer, piscine, 
sacrifié cause décès, FF 275 000.-. 
Tél . 0033-4-9391 .0334 ou 

0033-6-0398.2610. 

1 A votre service 

Dame cherche repassage. 
Tél. 7962954 . 

Knighls of Dance, animation musi
cale et karaoké, sono, light-show. Pour 
vos mariages, soirées d'entreprises, 
anniversaires, fêtes d'association . 
Tous styles de musiques pour toul 
âge, Karaoké en français, anglais et 
espagnol. Tél. 340 46 11 ou Nalel 
0763704611. 

1 Recherche 

Club de Volley-bail mixte, niveau re
lax, cherche joueurs/joueuses pour 
compléter une équipe sympa. Tél. 
79281 88 (soir). 

Cherche local ou box fermé entre 
10 et 20 m2• Région Aïre-Le Lignon. 
Tél. 797 5613. 

Irilman 
la PME genevoise 
à yotre service 

Vente - Montage · Rénovation - Entretien toutes marques 

Consultez·nous pour une offre. un devis, ':"i :-une élude ou un diagnostic. 

Intervention rapide· Prix étudiés 
12, chemin de la Murailla, 1219 LE UGNON (GEl 

Tél. 022 797 47 49 - Fax 022 797 SS 33 

\..;.~ 

par écrit OU par fax 306 06 60, ou partèlèphone 306 06 06.Cette rubrique est à disposition des habitants de la commune 
de Vemier, â l'exclUSion des entreprises. 

Renseignements nécessaires à la rédaction. non reportés dans l'annonce 

Nom : ............................................. Prénom : ...................................... No tél. 

Adresse 
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L'Epicerie d'Aire, 
petite dernière de l 'Association Brico-Jeunes 

Située sur la petite place d'Aire, â 
côté de la poste, l'épicerie d'Arre n'est 
pas une épicerie comme les autres. 
Comme bien d'au Ires petits commer
ces, eUe aurait pu fermer ses portes 
lorsque les propnétaires ont pris leur 
retraite Mais non! M. et Mme Boffa, 
qui l'exploitaient depuis une vingtaine 
d'années, ont eu l'idée de prendre 
contact allec Vernier Intégration Em
ploi afin d'étudier la possibilité de re
mettre teur magasin â de jeunes chô
meurs de la commune, après les avoir 
formés durant quelques mois. 

L'association Briea-Jeunes d'Avan
chet. informée de ce projet. n'allait 
pas laisser passer l'occasion de rele
ver ce défi! Quel Vemiolan ne con
nait pas cette dynamique association 
qui a multiplié les actions les plus 
diverses dans notre commune? 
Née en 1992 de la volonté d'un groupe 
de jeunes de la cité, soutenus par 
l'éducatrice de quartier Ariane Piguet, 
Brico-Jeunes n'a pas renié ses princi
pes de départ : pour sortir de l'isole
ment, de la zone, du chômage, il faut 
mettre en commun ses forces et ses 
compétences! 
Depuis lors, divers projets ont vu le 
jour : les jeunes ont retapé une villa 
mise à disposition par la commune de 
Vernier, ils ont mis sur pied une bro
cante , des ateliers (prestations de 
services, réparation de snow-boards, 
graphisme, "petits boulots·, musique), 
défriché et cultivé un potager, ouvert 
un coin bistrot à la Villa du Jardin 
Robinson de Balexert, organisé des 
cours de boxe thaï aux Avanchets . .. 

r 

C'est dans la même ligne que l'Asso
ciation a soutenu le projet de l'épice
rie d'Aire. Avec l'appuI de la com
mune de Vernier, de VIE, du Pacte 
pour l'EmplOI el grâce à la générosité 
de plusieurs fondations , deux jeunes 
chômeurs ont donc été formés et ont 
commencé à voler de leurs propres 
ailes le 1- juillet 98. 

Quelques bénévoles leur apportent 
ponctuellement leur soutien, donnant 
un coup de main à la vente, à l'étique
tage, aux animations de quartier. 
Conformément aux objectifs du pro
jet, il a été possible d'associer plu
sieurs Jeunes au travail de l'épicerie, 
par des stages ou des occupations 
occasionnelles. Des fruits et légumes 
frais du potager de la Villa ont été 
vendus en saison, et l'on prévoit pour 
cet été des cultures appropriées aux 
désirs de la clientèle. et peut-être des 
confitures et des tartes. 

Mais il ne faut pas le cacher, les 
difficultés ne manquent pas. Si le 
quartier est fort sympathique, on ne 
peut en revanche pas dire qu 'il soit un 
lieu passant. Quelques clients fidèles 
goûtent le charme d'un magasin où 
on les sert avec le sourire sans les 
bousculer, d'autres sonl très heureux 
d'y trouver ce qu'ils ont oublié d'ache
ter dans les grands magasins, d'autres 
enfin apprécient l'ouverture du diman
che ou de fin de journée. mais il 
faudrait qu'ils soient plus nombreux! 

Pourtant. l'épicerie d'Aïre se fait peu 
à peu connaître: des écoles, des 
associations, des centres de loisirs y 

passent commande pour des fêtes, 
profitant des prix avantageux des 
actions et des arrangements toujours 
possibles. L'épicerie aImerait se dé
velopper dans le quartier tout proche 
des Libellules. Dans le même esprit 
de solidarité et d'entraide qui anime 
son équipe, elle propose des livrai· 
sons à domicile, notamment auprès 
des personnes âgées, et envisage de 
développer l'aspect SOCIal de son 
activité. 

Est-il possible de faire vivre un pellt 
magasin de quartier, de donner à de 
jeunes chômeurs une possibilité de 
réinsertion professionnelle, de créer 
un lien entre des jeunes un peu en 
marge et une clientèle plus tradition
nelle ? Voici Quelques-uns des défis 
que l'épicerie d'Arre aimerait relever. 

La chorale de 
l'Echo de Vernier 

(bientôt 80 de haute fidélité et 
convivialité) 

souhaite renforcer l'ensemble 
de ses registres, 

en particulier les ténors, 

AVIS AUX AMATEURS 

Répétitions au local de l'école 
des Ranches à Vernier 

le merc red i de 20h à 22h 
(répertoire classique) 

Informez-vous auprès de 
Madeleine Gasser, 

tél. 783 00 92 (le soir). 

SIMON BORGA 
Etallchéité 

Couvertllre 
Ferblallterie 

Isolatioll 
Elltretietl toitllre 

1 12, chemin de la Muraille 
~9 Le Lignon 

Tél. 797 47 87 
Fax 7975533 
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5,7,14,15 mai 1999, à 20h 
9, 16 mai 1999, à 17h 

SALLE DES FÊTES OU LIGNON-GENÈVE. bus 7 

~ •• :~ LE COujRIER 
l'It1: le: SOUlltn du O!P, dt la SSA, dt la Fondallon OERTIJ et dt la loterie: Romande: 

BlUflS FRS 31:1-1 Avs, EruOlANl$, FRS 20-
STAND INFO BAWŒRT, TÊl:022/ 796 96 41 

SEIMŒ OJlTUREl MKlIIOS. TÉl:Cll2/ 310 68 20 
RENSEIGNEMENTS: 

SEIMŒ OJlTUREL-rnMMUNE DE 'MNIER. 
TEL.:022/ 306 06 fIj 


